

# 学校だより しおやき

～希望の登校、笑顔の下校～

市川市立塩焼小学校 児童数 840 名(5月1日現在)  
令和3年7月5日(月)発行  
TEL 047-397-1231 FAX 047-397-1232

学校教育目標

未来を拓く力の育成

体を鍛え、書を読み、心を耕す

【めざす子どもの姿】

- ①らべ、読み、考える子
- ②もいやりのある子
- ③りとげる子
- ④たえる子



## 人の幸せを願う、のびたくん

校長 杉本 雅彦

6月19日(土)の2・3校時にオープンスクールを実施いたしました。昨年度は校舎内での授業参観を実施していなかったため、1年生はもちろん2年生にとっても初めての経験となりました。保護者の皆様には感染症対策としてご理解をいただき、お一人わずか20分程度の参観となりましたが、子ども達にとっては、大変励みになる時間となりました。やはり「頑張っている自分を見てほしい。」と、子ども達は思うものです。きっと張り切ってお子さんの様子に加え、はがき新聞や図工の作品など学習の成果をご覧いただけたものと思います。さらに4校時には、有志の皆様による校庭の側溝清掃が行われ、雨の中、約90名もの方々にご参加いただきました。大変多くのご協力に、心より感謝申し上げます。

ところで、皆が集っての集会が開けない今、全校向けに話をする機会がないので、学校だよりを通じて一つご紹介します。

今もコマーシャル等でよく見かけるドラえもんに関する内容です。今から20年以上前の1999年に『のび太の結婚前夜』という映画がありました。のび太君は、大人になってから、本当にしずかちゃんと結婚できるか心配で、ドラえもんをお願いして、一緒にタイムマシンで未来へ見に行きます。そして透明マントをつけてこっそり見たのは、結婚式の前日に、しずかちゃんがしずかちゃんのパパに、『あたし…(結婚が)不安なの。うまくやっっていけるかしら。』と、心配な気持ちを話しているところでした。

その時、しずかちゃんのパパは、『のび太くんを選んだきみの判断は正しかったと思うよ。』と伝え、次のように言いました。



**あの青年は人の幸せを願い、人の不幸を悲しむことのできる人だ。それが一番、人間にとって大事なことからね。彼なら間違いなく、きみを幸せにしてくれると信じているよ。**

しずかちゃんのパパは、のび太君のことをこんな風に話していたのですね。こっそり見ていた、のび太くんドラえもんは号泣です。何度見ても、ぐっとくるシーンです。普段ののび太君はやや頼りなく、困ったことがあるとすぐにドラえもんにも助けてもらいますが、自分のことだけでなく、他の人の幸せを願い、一緒に喜んであげられる人でもあります。そして、友人に悲しいことがあったときには、一緒になって悲しんであげることができる人です。簡単に言うと、『人にやさしく、思いやりのある人』ということでしょうか？心優しき人には、多くの友が集まり、周囲から好かれて、毎日がより充実した楽しいものになります。その結果、自分が幸せにもなるのです。

実は、オープンスクールの日に“第2回学校運営協議会”が開かれ、委員の皆様から、塩焼っ子には「挨拶ができる子と、思いやりがある子」になってほしいという意見が多く出されました。この塩焼小学校が、相手の立場に立って考えることのできる人でいっぱいになることを願っています。(今年は2021年、テレビCMはあの映画の未来が現実となったという設定なのですね。)

さて、今学期も残すところ2週間余りとなりました。学校では学習にじっくり取り組める時期とも言えます。先生方は授業力向上をめざして、研究授業にも取り組んでいます。子ども達には学習を通じて自分の良さに気づき、自己肯定感をより高めてもらいたいと思っています。ご家庭におきましても、お子さんの頑張りを具体的に褒めて、楽しい夏休みを迎える準備をしていただけたらと思います。

## 7月の主な予定

※状況によって変更もあります。

1	木	1年鍵盤ハーモニカ教室	14	水	5年自然教室保護者説明会
2	金	算数科研究授業、3年まなびくらぶ	16	金	給食最終日、3年まなびくらぶ
5	月	1年公園探検	19	月	短縮3校時日課
7	水	5年刃刃検査、1・6年PT交流、委員会	20	火	1学期終業式
8	木	※塩焼幼稚園水害避難訓練	21	水	夏季休業開始(～8/31)
9	金	6年陶芸教室、3年まなびくらぶ	26	月	個人面談(～7/30)、3年まなびくらぶ

※8/10(火)～13(金)・・・夏季休業中の学校閉庁日

※9/1(水)・・・引き渡し訓練

## 6年生インターネットトラブル防止教室 ～動画・ゲームが人気～

6月30日に6年生と希望する保護者の方向けに、体育館で『インターネットトラブル防止教室』を開催しました。講師に市川市少年センターの志村主査をお招きして、パワーポイントとプリントを使って、SNS（ソーシャル・ネットワーキング・システム）に潜む危険を、分かりやすくお話ししていただきました。冒頭、ネットに繋がる「スマホ・携帯・PC等」7種類の中から、「自分専用のものを持っている人」と尋ねられたところ、かなりの子が手を挙げ、多くは動画視聴やゲームで活用していることがわかってきました。身近にあるIT機器は、活用の仕方次第で便利な物にも、危険な物にもなります。子供達はその危険性を知って使うことはもちろん、それ以上に私達大人（保護者）が認識を新たにして対応策をとった上、子供達に与えることが重要であると感じました。

最後に保護者向けに話された、スマホでトラブルになった後の親子の関わり方が勉強になりました。約束を破っても一方的に取り上げるのではなく、1. 具体的に話す（夜の10時から朝の7時までは電源を切って、リビングで充電する等）2. 主体的に決める（ルール作りは子供と考えて、納得して進める）3. 可変的にする（子供の理解度や成長に合わせてルールも変更する等、定期的な話し合いを持つ）です。ぜひ参考にしてください。



## 教育活動アラカルト ～テーマは、協力と交流～



**【1・2年生】学校探検** 6月4日に1・2年生の学校探検がありました。ペアグループを組んで、2年生が1年生をリードしながら、学校中を探検して回りました。事前に2年生が準備を重ねて当日に臨んでいる点も立派でした。感染症対策のルールを守りながら、仲良く活動する様子に、見守るこちらが笑顔になりました。



**【PTA・職員】プール清掃** 6月25日にプール掃除をしました。午前中から準備を進め、午後に多くの保護者の方にご協力いただきました。2年分の泥水をかき出しながら、ヤゴ採りまでしてもらいました。今年も水泳指導はできませんが、プールを活用した学習はできます。子ども達の喜ぶ顔を目に浮かべながらの作業でした。



**【3・5年生】ペア交流** 6月16日に3・5年のペア交流をしました。校庭で元気よく遊ぶ姿が見られました。異学年交流によって得られる学習効果は大きく、それぞれの立場で相手を思いやる心が育ちます。すでに5/26（水）には2・4年が実施し、7/7（水）には1・6年が予定されています。



**【4年生】クラブ活動** 6月23日に第1回のクラブ活動がありました。4年生にとっては初の経験で、待ちに待った日となりました。教科学習以外でも、5・6年生と同じ活動をする楽しみがあります。中にはゲストティーチャーを依頼するクラブもあり、新たな世界も体験しています。ここでも異学年交流のチャンスです。

### いちかわGIGAスクール構想 ～人をつなぐ、未来へつなぐ～

現在市川市では「いちかわGIGAスクール構想」を推進し、タブレットの環境を整えているところです。具体的には、「一人1台の配付」「授業で多様な活用」「持ち帰って家庭学習に活用」などです。市からの保護者向けリーフレットを学校HPのお知らせに掲載しました。参考にしてください。  
※タブレットに関して…小4～中3（令和3年9月配付）、小1～3（令和4年4月配付予定）

## 夏の交通安全運動 ～交差点、青でも左右、確認を～

6月28日に千葉県八街市で下校途中の列にトラックが突っ込み、小学生5人が死傷する痛ましい事故が起きました。通学路の安全が、改めて問われる事案です。子どもがルールを守っていても、車から突っ込んでこられては、ひとたまりもありません。登下校に限らず、交通量の多い側道の歩行や交差点を横断する場合、周囲の状況をより意識して交通安全に努めましょう。7/10～19の10日間は、夏の交通安全運動期間です。スローガンとなっている“交差点、青でも左右、確認を”忘れずに実行してください。



## 教育いちかわ ～全てWeb版での発行に！～

今年度から教育委員会広報誌「教育いちかわ」は、年4回の発行をすべてWeb版といたしました。QRコードを掲載しますので、ぜひご覧ください。

